Excmo. y Revmo.

Mons. Dr. D. Marcos McGrath R., C.S.C.

Obispo Tit de Ceciri y

Vicario Sede Vacante de Panamá.

Personal

Excelencia:

No necesito decirle que en estos días difíciles para Panamá su recuerdo ha estado muy presente entre nosotros y con frecuencia lo hemos encomendado al Señor, a fin de que El lo ilumine en las circunstancias verdaderamente difíciles en que le toca desarrollar su misión.

Le escribo un poco avergonzado por la demora en enviarle las notas sobre el esquema 17, y por la poca calidad de ellas. Pero he tenido varios trabajos fuera de este.

Acaba de haber reunión de la Comisión de coordinación y en ella se ha acordado que el esquema "De Ecclesia" quede como está, con sus seis capítulos. Esto significa el rechazo de una moción del Card. Döpfner en el sentido de integrar en el esquema de Ecclesia varios otros, lo que habría significado recomenzar todo el trabajo de redacción. Significa también un primer paso para no acoger la petición de 653 Padres en el sentido de reservar el cap. IV sólo para los religiosos. Esto se hace tomando en cuenta que en el Concilio 538 Padres manifestaron su parecer en el sentido de mantener el esquema en el contexto actual. El capítulo sobre la Virgen aún no está listo y será fruto de un acuerdo Philips-Balió.

Se dice que habrá un nuevo esquema "De Revelatione", mejor que el existente; pero no se conocen sus redactores y aún no se conoce en la Comisión.

El esquema "De libertate religiosa" será abreviado, por indicación del Santo Padre, y permanecerá en el esquema del ecumenismo. El capítulo "De Iudaeis" será complementado con algunas ideas sobre los musulmanes y las religiones no cristianas, y quedará como un apéndice del esquema del ecumenismo.

El esquema 17 está aún "au chantier". En los primeros días de Febrero será la reunión en Zürich, en la que parece cuentan con su presencia. Yo no sé noticias directas porque no he recibido ninguna comunicación del P. Häring. Hay en este momento un nuevo texto del capítulo inicial doctrinal, el cual es el resultado de la fusión del texto primitivo (Daniélou) con el texto "Malinas" y con las nuevas indicaciones formuladas por Mons. Ancel. Al parecer el objetivo principal de la reunión de Zürich será fijar la línea del esquema. Los otros capítulos no se han vuelto a redactar aún. Acerca del nuevo texto, que no he visto, puedo decirle que el Cardenal Suenens está contento. Parece seguro que la Comisión de Apostolado de los Laicos será citada para Marzo, aprovechando las sesiones de la Comisión de doctrina que comienzan el 2 de ese mes.

Roma,

Sobre los esquemas que serám tratados en la sesión conciliar de Setiembre, nada hay decidido aún por la Comisión de Coordinación. Parece lo más probable que esa sesión será le penúltima, ya que no se ve posibilidad de dar cima a todos los trabajos en ella.

Para acelerar los trabajos se pedirá a las Comisiones que señalen los puntos más importantes de los esquemas, para centrar sobre ellos la discusión y las votaciones. Esto supone una reforma del reglamento, la que no se ha verificado aún.

De Chile he tenido la noticia de que ofrecieron el Decanato al R.P. José Aldunate S.J., pero que no aceptó. Me temo mucho que la vacancia se prolongue todavía más. El clima de Chile es propicio para las "sedes vacantes". Me parece que las relaciones de alto nivel continúan un tanto tirantes. La situación económica del país es mala y hay escasez de productos de primera necesidad (pan, papas, etc.). La candidatura de Durán se "desinfla" y los contendores reales son Frei y Allende.

El Señor ardenal y Carlos me han estado llamando a Chile. Yo les he explicado las cosas, solicitando permiso para permanecer en soma hasta fines de Marzo, lo que no dañaría mis trabajos en Santiago; hasta el momento no recibo respuesta, lo que es buen signo porque el acuerdo era que si no estaban conformes con mis razones me escribirán, secus "mutis".

Aprovecho para saludarlo afectuosamente. Espero verlo pronto. Suyo affmo. en el Señor,

Jorge Medina E., Pbro.